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水管爆裂后的劲儿真大
昨天中午 12点 40分，文化路与优胜南路口路

西半幅，路面鼓起来几个大包，从鼓起来的地方正
往上冒黄水，周围一二百米范围内的路面都被水覆
盖了，车辆行驶得非常缓慢，路口拥挤杂乱。

自来水公司的工作人员正在勘测情况。
经八路巡防队员说，中午12点05分，队员张保

国、郭先斌巡逻到这里，发现路面上正在往上冒
水。“咕嘟咕嘟的，是黄水，不算太大。”张保国说，不
到10分钟，地下的水哗哗就上来了，很快把路面冲
起来了，凸起来好几块儿。

“我今天刚换的鞋呀”
“别走这儿，从那边绕过去……”看到有司机仍

然在路口向南转弯，由于路面被水冲开，为防止过
软下陷，几名工作人员赶紧上去阻拦。

很快，自来水公司的工作人员在路口西南角拉
起了警戒线。

水没过了人行道的侧石。一些骑电动车的经
过这里想加速冲过去，可快到人行道边缘时被淤泥
困住了，两脚踩进了水里。

“有十几厘米深呢，底下都是泥，滑得很。”从这

儿路过的周先生卷起裤腿，拎着鞋袜淌水过来，快
到人行道时打了个趔趄。

“肯定危险，你看看那水哗哗直流，路都塌进去
了。”附近几名居民说。

背着包的冯女士掂着裙角踩在水里，一步步慢

慢在水里走，眼看就快走过来了，却好像被粘住了

一样抬不起腿。

“快拉我一把，快……”冯女士向人行道边站的

人伸手，大伙儿一拉，总算把她拖出了“泥潭”。

冯女士看了看，两脚泥，凉拖已经看不出原来

的颜色了。“我今天刚换的鞋呀！”冯女士一脸无奈。

“是自来水吧？太可惜了，这一下得流多少

呀？”附近的商户摇头感慨着。

下午 1 点半，地面上的水逐渐褪去。2 点 10
分，泥沙露出来。

这两天出行避开文化路、健康路
昨天下午 3 点 20 分，自来水公司的工作人员

说，他们关闭了一根 500毫米和两根 400毫米的供
水管道。

下午 4 点 37 分，经八路巡防队员得知，文化
路与纬一路口东南角的文化路 5号院还可以正常

用水。
下午 5点 06分，自来水公司回复，漏点的正上

方有一棵树，影响开挖，目前市政、绿化、交警等部

门正在协调。“周围的单位和商户较多，只有零星的

几栋居民楼，从接热线的情况看，居民反映用水难

的较少，到晚高峰时我们会协调供水，保证周边居

民的正常用水。”

下午5点50分许，绿化部门清理树枝，自来水公

司工作人员开始抢修。

“希望市民提前安排出行路线，尽量避开文化

路、健康路通行。”民警表示。

“争取48小时内修好”
昨晚 7点 45分，自来水公司回复晚报，此次爆

管影响的路段是金水路到优胜南路之间的文化路
两侧，初步估计是由于管道老化。

“流失的水量初步估计大约在 200 立方米左
右，精确的水量和具体原因还要等开挖后检测。”自
来水公司管网处的张主任表示，周围的阻碍物较
多，除了树之外，还有3根电缆，都需要采取防护措
施，目前正抓紧抢修，争取在48小时内完成。

晚报记者 张璇/文 周甬/图

李女士：文
化路与优胜南路
口西侧的自来水
管道爆裂，冒出
的水把路面都冲
开了，路面鼓起
了大包。

“贝家8”：文化路优胜南路
西北水管爆裂,淹到纬一路，臭!

“咸鱼干的围脖”：文化路，
纬一路，优胜南路等成水乡泽
国。估计是大口径管道爆裂。

“郑州交巡警一大队”：自
来水公司已经将爆裂水管关
闭，并称，另一根直径200毫米
的输水管道提供附近主要用
水，因此水管爆裂不会对附近
居民用水产生太大影响。

“郑州交巡警一大队”：据
自来水公司解释，这次水管爆
裂是因为随着天气逐渐升温，
群众用水量加大，自来水公司
对管道加压所致。

谢谢读者李女士提
供这条线索，请来晚报领
取100元稿费。

昨日下午，我来到李选民家里，曲尺形的小院很宽敞。两棵碗口粗细的香椿树树冠浓密，一片片
树叶间开着一个个像吊灯一样的花穗，黄白色的花发出淡淡的香气，满院清香。

老李说，这两棵香椿是10年前栽的，也没刻意照料，长得却很旺，每年开春，都为李家和邻居的
餐桌上增添一道美味大餐。两前来，因为村里拆迁，很少有人来他家掐香椿芽了。

香椿树越长越高，去年他意外地发现，香椿树枝叶间绽放了很多豆粒大小的花，秋天还结了果。
他向几位养花爱好者请教开花的原因，得到的回答却大不一样。
有人说：“香椿树花开，财运自然来。”
有的人说：“香椿树一般不开花，一旦开花，说明树快要死了。”
李先生真以为树快不行了，但没想到，今年开的花更多了，引来不少蜜蜂，嗡嗡地上下飞舞。
香椿树为什么会开花？
自然之友树木保护专家崔晟老师说，香椿开花不奇怪，因为香椿树原本就是能开花的。
正常生长的话，香椿树一般在生长七八年以上，就能开花结果。但在生活中，由于香椿嫩叶营养

丰富，味道鲜美，往往刚一长出嫩芽，就被人采食了，大部分营养趋向于长叶维持生命，以至于绝大多
数香椿树失去了开花的基本条件，所以，香椿树开花挂果的现象就比较少见了。这两年，老李家的香
椿少有人光顾，所以它开花了。 晚报首席记者 徐富盈/文 晚报记者 廖谦/图
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中原区朱屯
西路十里铺路口
有个西十里铺
村，村里李选民
家的两棵香椿树
都开花了。

文化路爆管了文化路爆管了
昨晚7点45分，自来水公司告诉晚报

“维修争取48小时内完成”
“初步估计是管道老化”

“我们会协调供水，保证周边居民正常用水”

香椿树开花，这是为什么

去年开过花的树下面掉了很多籽。去年开过花的树下面掉了很多籽。

谢谢读者李先生提
供这条线索，请来晚报领
取30元稿费。


